

Reporta OCDE satisfacción de mexicanos en diferentes rubros

Reprueba el 53% al sistema judicial

Detectan bajo nivel de confianza en sistema educativo, salud y Gobierno

VÍCTOR OSORIO

Menos de la mitad de los mexicanos, 43 por ciento, está satisfecho con el sistema judicial, advierte la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

En el reporte Panorama de las Administraciones Públicas: América Latina y el Caribe, difundido esta semana, remarca que la confianza en las instituciones y la satisfacción con los servicios son indicadores de la calidad de la gobernanza.

En el caso del sistema judicial, el informe de la OCDE refiere que el nivel de satisfacción de los mexicanos con el sistema judicial es mayor al promedio de la región.

"Sólo el 38 por ciento de los habitantes de la región de América Latina y el Caribe declararon confiar en el sistema judicial en 2022, aunque se trata de una mejora con respecto a 2011, cuando la media era del 32 por ciento" cita.

El reporte también contempla el nivel de satisfacción en los sectores educativo, salud, así como en el Gobierno.

En el caso de los sistemas educativos, detalla, la satisfacción en México, de 66 por ciento, es igual al promedio de la región y apenas un punto menor al promedio de la Organización.

En tanto, la satisfacción con el sector de salud es de 57 por ciento, superior al promedio de América Latina y el Caribe, de 53 por ciento, pero 11 puntos porcentuales inferior al promedio de la OCDE.

La confianza en el Gobierno nacional, indica el informe, pasó de 41 por ciento en 2008 a 53 por ciento en 2022, el segundo nivel más alto en la región después del de Costa Rica, que es de 60 por ciento.

En una nota sobre México, el organismo señala, por otra parte, que el País tiene un déficit fiscal del 4.3 por ciento del PIB en 2022, mayor que el promedio de los países de la región, de 3.4 por ciento, y dos puntos porcentuales por encima del de 2019.

"Los ingresos del Gobierno representaron el 24.2 por ciento del PIB de México en 2022, en comparación con el 31.5 en promedio en los países de América Latina y el Caribe y el 39.7 en los países de la OCDE. Esta proporción de ingresos en relación con el PIB ha aumentado desde un 23 por ciento en 2019", apunta.

En tanto, indica, la deuda pública de México ascendía al 54.1 por ciento de su PIB en 2022, por debajo del promedio de América Latina y el Caribe, del 66.3 por ciento. El nivel de deuda del País, agrega, se ubicaba en 51.9 por ciento del PIB en 2019.

El empleo público en México, destaca, se ha mantenido estable entre 2018 y 2022. Ese último año, detalla, representaba el 12 por ciento del empleo total, igual al promedio de la región, e inferior al promedio de la OCDE, de 21 por ciento.

Mientras tanto, advierte, la proporción de mujeres en puestos directivos del sector público en México está por debajo del promedio de América Latina y el Caribe para puestos directivos altos y medios.

Las mujeres representan el 52.6 por ciento del empleo público en México, indica, pero sólo ocupan el 26.3 por ciento de los puestos de alta dirección, considerablemente por debajo del promedio de la región, de 43.4 por ciento.



REF RMA





La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-16 03:49:04

346 cm²

Página: 1, 4

1/2

Utiliza Totalplay plan para declarar 1,500 mdp como pérdida fiscal: SAT

- Contra Salinas Pliego no hay "nada personal", señala López Obrador
- El empresario dice que su concesión del campo de golf en Oaxaca está vigente

REDACCIÓN Y ALEJANDRO

AMLO: demanda para que Salinas Pliego pague al fisco "no es personal"

Debe más de 1,500 mdp de ISR por Totalplay // Injusto, que a los de *mero arriba* se les condonara: el Ejecutivo

DE LA REDACCIÓN

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que "no es nada personal" contra el empresario Ricardo Salinas Pliego la demanda para que su empresa Totalplay pague los más de mil 500 millones de pesos de impuesto sobre la renta (ISR) que adeuda al Servicio de Administración Tributaria (SAT) desde 2011, cuyo litigio empezó en 2015.

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitió un falló en el que sólo ampara a Totalplay en uno de los seis conceptos que se reclaman para el cobro del ISR, dijo que se debe cuidar el presupuesto, "porque era una gran injusticia que a los de mero arriba se les condonaban impuestos".

En conferencia de prensa desde La Paz, Baja California Sur, el mandatario también recordó que en Huatulco, Oaxaca, Salinas Pliego tuvo en concesión un campo de golf, cuyo contrato venció. Explicó que se le ofreció comprarlo por 420 millones de pesos, lo que rechazó. Monto que, dijo, se hubiera destinado a la entrega de uniformes escolares en esa entidad.

Detalló que Grupo Salinas recurrió a un mecanismo legal, pues "sacaron por ahí un documento donde supuestamente, ya en nuestro gobierno, un funcionario, que lo tenemos denunciado, les firmó una ampliación del contrato". Ante esta determinación, indicó, se decretó que el campo de golf iba a ser un Área Natural Protegida (ANP), "porque tiene playa y une dos ANP. Integramos todo y dejamos la playa para que la disfrute la gente".

En cuanto al pago de impuestos de Totalplay, la titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación, Grisel Galeano García, aseguró que el consorcio de Salinas Pliego "aplicó el mismo esquema que se ha detectado en diversas empresas del grupo", al reportar varios rubros de gasto como pérdidas.

Al respecto, López Obrador destacó que hay empresarios que sí están al corriente con el fisco, como Carlos Slim. Actualmente, dijo, empresarios y comerciantes, "todos, todos pagan impuestos. Sin embargo, hay quienes se resisten".

El titular del SAT, Antonio Martínez Dagnino, señaló que en la investigación realizada a Totalplay se detectó que "reportaba 1.4 veces más gastos que los ingresos totales que había obtenido. Sus erogaciones eran excesivas y al menos en seis rubros no les fue posible probar que se hubieran realizado para que la operación natural del negocio funcionara".

Inspección de Profepa

Personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) realizó una visita de verificación en el campo de golf Tangolunda, predio que estaba concesionado al Grupo Salinas, para corroborar que los sellos de la clausura realizada el pasado 8 de marzo no hubieran sido violados.

El operativo se llevó a cabo en atención a las denuncias del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) respecto al ingreso de personas ajenas al parque nacional.

La Profepa señaló que Fonatur denunció "que al parecer algunas de las personas se encontraban armadas" en el lugar, motivo por el cual se contó con el acompañamiento de la Guardia Nacional.

Indicó que la visita de verificación concluyó este viernes, por lo que los inspectores de Profepa y los elementos de la Guardia Nacional que acompañaron la diligencia se retiraron del lugar. No obstante, apuntó que el campo de golf quedó en resguardo de Fonatur.

Con información de Jorge A. Pérez Alfonso, corresponsal





La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-16 03:49:04

346 cm²

Página: 1, 4

2/2



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador, durante su conferencia matutina de ayer en La Paz, BCS, donde lo acompañaron miembros de su gabinete. Foto Presidencia







EL HERALDO

#316AÑOSDECÁRCEL

SENTENCIAN A 12 DEL CASO HARFUCH

#ACREDITANDELITOS

SENTENCIAN

LOS 12 HOMBRES RECIBIERON PENAS DE 316 AÑOS DE CÁRCEL POR HOMICIDIO CALIFICADO Y TENTATIVA DE HOMICIDIO. EXSECRETARIO RECONOCE A FISCALÍA Y SSC

POR FRIDA VALENCIA



os 12 hombres que participaron en el ataque armado contra Omar García Harfuch, exse-

cretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, ocurrido el 26 de junio de 2020 y que dejó tres personas muertas, fueron sentenciados a 316 años de prisión.

Tras presentar las pruebas necesarias, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) obtuvo la sentencia

condenatoria por los delitos de homicidio calificado y tentativa de homicidio.

En un mensaje ofrecido por el coordinador general de Investigación Territorial, en suplencia de la persona titular de

la FGJ-CDMX, Ulises Lara López, señaló que los ministerios públicos de la Fiscalía acreditaron la participación de dichas personas en los hechos.

Por lo anterior, se les dio la máxima penalidad para dichos delitos, es decir, 50 años de prisión por cada una de las tres personas que perdieron la vida, y 33 años cuatro meses, por tentativa de homicidio calificado en agravio de cinco personas, entre ellos el exjefe de la Policía capitalina.

"Al sumar la totalidad de las penas, a cada uno de los acusados se les impuso una sentencia condenatoria de 316 años, ocho meses de prisión; no obstante, los procesados solamente compurgarán 70 años de prisión, como lo establece el Código Penal", mencionó Lara López.

A través de redes sociales. García Harfuch reconoció el trabajo realizado por hombres y mujeres que laboran en la fiscalía y Policía capitalina durante la investigación del ataque ocurrido hace casi cuatro años.

"Nuestro compromiso es absoluto con nuestro país", añadió.



PERSONAS RESULTA-**RON LESIO-**NADAS.





El Heraldo de México Sección: Portada, País 2024-03-16 01:26:32

 $321~\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 4

2/2



RESARCIR DAÑOS Por el delito de tentativa de homicidio deben acreditar el pago de reparación de daño. Además, a las víctimas indirectas les deben pagar el daño psicoemocional y

prejuicios a vehículos.

 Según la investigación, los hombres fueron contratados tres semanas antes del ataque. • Los condenados de CDMX, Guadalajara, Guerrero, Nayarit, Chihuahua, Michoacán y Colombia.



REMATAN MUEBLES TRAS OTIS

#HI Sol de México

ACAPULCO. Los precios varían desde los 50 pesos por un cuadro chico, hasta los 100 o 200 pesos por sillas y mesas, o 450 por un colchón king size. Todas las piezas eran parte del mobiliario del hotel Hotsson Smart dañado por el huracán Otis. El dinero que obtengan del remate será usado en la remodelación del lugar para la Semana Santa. Pág. 4





Página: 1, 4







Rematan mobiliario

dañado por Otis

La aseguradora del hotel Hotsson Smart vendió los muebles para obtener recursos para Semana Santa

HEIDI NIEVES Y ADRIANA COVARRUBIAS

El Sol de Acapulco

CAPULCO. La aseguradora del hotel Hotsson Smart de Acapulco puso a la venta mobiliario dañado por el huracán *Otis* como la intención de recuperar recursos para remodelar sus instalaciones de cara a las vacaciones de Semana Santa.

El lugar, igual que miles de negocios del destino de playa, registró daños de 80 por ciento por vientos de más de 350 kilómetros por hora causados por el fenómeno, el 24 y 25 de octubre.

Desde el 7 de marzo, colchones king size, matrimonial, individual, espejos, cuadros, escritorios, sillas, cajoneras, sofa cama, entre otros muebles, están la venta para la ciudadanía a bajos costos.

El mobiliario fue colocado en el acceso principal del hotel y enfrente de donde se ubica una plaza de los locales para oficina, ahí los interesados eligen su producto y lo pagan. La mayoría de los muebles presentan algún deterioro.

Los precios variaban desde 50 pesos un cuadro chico, sillas y mesas entre 100 y 200 y un colchón king size en 450.

En los primeros días se observaron largas filas de personas interesadas, y este viernes fueron contadas las que asistieron a ver qué mueble o puerta les



podría servir para reparar sus viviendas.

#HI Solde México

Antonio adquirió un colchón matrimonial en 350 pesos, a pesar de que "no está al cien, pero me servirá de mucho, le pondré un forro y con una lavada estará mejor. En mi casa entró el agua con *Otis*, y se llevó todas las camas. Ahora en el censo solo me dieron uno, yo compré otro y ya con este ya todos dormiremos cómodos", dijo el hombre.

Luis Alberto, quien se dedica a la carpintería, dijo que llegó tarde a los remates y no quedaba mucho de dónde escoger; sin embargo, encontró un pedazo de puerta con una buena chapa, por la cual pagó 150 pesos, así como un cuadro decorativo, que le costó 50.

Quienes sí alcanzaron mobiliario en buen estado fueron los trabajadores del hotel, quienes se llevaron un escritorio y silla en 200 pesos cada uno, o colchones en buenas condiciones.

El hotel Hotsson, antes llamado Costa Club y Crowne Plaza, es un edificio con diseño piramidal de 97 metros de altura, con categoría de cuatro estrellas y 506 habitaciones distribuidas en 28 pisos. Está ubicado en la zona dorada de Acapulco.

Mientras, otros hoteles del puerto se preparan para este fin de semana largo. El presidente de la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Acapulco (AHETA), Alejandro Domínguez, dijo que para este puente vacacional esperan entre 85 y 90 por ciento de ocupación en las ocho mil 104 habitaciones que tiene disponibles el puerto en sus tres zonas hoteleras.

Insistió en que no hay cancelación de reservaciones por el momento, pese a la violencia y movilizaciones normalistas. "Hasta ahorita no tenemos cancelaciones, afortunadamente".

Mencionó que en Acapulco se lleva a cabo el Congreso Nacional de Cardiología y los asistentes se hospedan en la zona Diamante. Por este evento esperan una mayor ocupación hotelera.

Hoteleros del Acapulco tradicional reportaron reservaciones de 50 por ciento para este fin de semana, con turistas nacionales provenientes del Estado de México, Ciudad de México, Morelos, Puebla y Guanajuato.

El presidente de la Asociación de Hoteles y Restaurantes del Acapulco Tradicional, Francisco Aguilar, dijo que toda movilización como plantón, marcha y bloqueo afecta al turismo y a Acapulco, pero hasta el momento no hay cancelación de reservaciones por las protestas de normalistas de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa.

El empresario confió en que durante el fin de semana largo no haya afectaciones con bloqueos por parte de los normalistas de Ayotzinapa, así como durante las vacaciones de Semana Santa, a finales del mes.

"Es lamentablemente la situación que se presenta cuando esta gente (los normalistas) hace actos de terror, son terroristas los actos que hacen".

Mencionó que se tiene un buen número de reservaciones que van de 40 a 50 por ciento.

El secretario de Turismo de Acapulco, David Abarca Rodríguez, dijo que el turismo extranjero sigue sin recuperarse, pues sólo entre cinco y lO por ciento de los visitantes provienen de otros países, principalmente de Canadá.

"Sí llegó de un cinco a lO por ciento de turismo canadiense, llegó pero ahora también está llegando turismo europeo", comentó.

"También está llegando turismo europeo, llega un grupo, se va y llega otro y está por una semana. El turismo extranjero que hay es mínimo, empieza apenas la credibilidad de Acapulco", refirió el funcionario.

BOO DE LOS hoteles del puerto resultaron afectados por el huracán Otis





Colchones, espejos, cuadros, escritorios, sillas y otros muebles están a la venta

±H1 Sol de México

POR CIENTO de los visitantes al puerto son de origen extranjero, principalmente de Canadá

ESPERAN BUEN FIN

HOTELEROS de

Acapulco confiaron en que este fin de semana largo haya una elevada ocupación

